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Ⅰ.受講生より 
１．講座に参加して、どうでしたか？ 

Aよかった １００％ 
２.多治見はよい所だと思いましたか？ 

A 思った９７％  Ｂ かわらない ３％ 
 ３. 多治見がもっとよくなるといいと思いましたか？ 

A 思った ９７％  Ｂ かわらない ３％ 
理由 
・いろいろな仕事をする人がいて、みんながもっと 
もっと幸せに暮らせるといいな。 

 ・みんなが安心して平和に暮らせるから。 
 ・いろいろな会社などがたくさんあってもっと技術 

などが上がるとよくなると思ったから。 
４. 自分も「わがまち多治見」のために何かしたいと
思いましたか? 
A 思った ８９％  Ｂ 思わない １１％ 

理由 
・大人になったらこのような事をやって、「仕事は楽 
しいよ。」と、伝えたい。 

 ・多治見のためにもっといろいろな事を知りたい。 
 ・多治見が何か被害などを受けたら、ちゃんと寄付 

などをしたい。 
・ＳＤＧｓに関連して周りの環境を良くしたいし、 
ボランティアに参加したい。 

 ・人にもっと優しくする。 
 
感想 
・参加してみて多治見市にある会社のやっていること

を知ることができ社会に
出た時の仕事の仕方が分
かったので、将来に活か
したいです。そして、先
生たちがしっかり教えて
くれたのでよく分かりま
した。  （小６） 

・多治見がこんなに子どもに優しくしていたことが参
加して分かりました。       （小２） 

・あまり知らない人とも交流でき、将来のお仕事もだ
いたい見当をつけることができました。（小５） 

・まだ具体的に将来
の夢が決まってい
るわけではないも
のの、今回の講座
を通して「楽し
い！」と思える職
業がみつかったよ
うです。普段知る機会のない職業について、説明を 

してもらいながら体験できたのは、親子ともにとて
も勉強になりました。準備等、とても大変だったと
は思いますが本当に楽しい時間でした。ありがとう
ございました。（小５保護者） 

・自分で決めて体験することがとても楽しかったよう
です。たくさんの企業の方や大勢の方々のおかげで
このイベントが開催されています。大変でしょうが 
続けていただけるととても嬉しいです。ありがとう
ございました。      （小３保護者） 
 
Ⅱ.中学生ボランティアより 
１．講座に参加して、どうでしたか？ 

Aよかった １００％    
２.多治見はよい所だと思いましたか？ 

A 思った９４％  かわらない ６％ 
３.多治見がもっとよくなるといいと思いましたか? 

A 思った １００％ 
理由  
・このような町全体を盛り上げるイベントにこど 
もたちが積極的に参加してくれることと、きち 
んと「お願いします！」「ありがとうございまし 
た。」と、挨拶ができていることです。 

  ・人と関わることの大切さを学んだため。 
４.自分も「わがまち多治見」のために何かしたいと
思いましたか? 
A 思った ８８％ Ｂ 思わない １２％  

 
感想 
・優しい人たちがたくさんいる 
ところが多治見のよさで、ま 
た参加してみようと思った。   
「この温かい空気がこのまま 
続いてくれればいいな。」 
と、思います。  （中２） 

・多治見には普段は関わらない 
けど「たくさんの人の役に立 
っている仕事が多い。」と、思いました。また、ど 
のブースの人も笑顔で受講生と話しているところが 
印象に残りました。（中２） 

・今までの土曜学習ボランティアでコミュニケーショ 
ンが高まったおかげで、今日の接客もこどもたちに 
寄り添うように説明できたし、お店のスタッフさん 
のお手伝いができたなど私自身もこのボランティア 
で成長できたのでとってもうれしいです。（中１） 

・「次は小学生だけでなく、中学生も対象とした本格 
的な体験もあったほうがいい。」と、思います。中 
学校では１年生の時から進路学習をしていて、自分 
の将来の可能性を広げる活動をしています。「多治 
見市にある会社を知ることで、身近なこととして考
えることができる。」と、思います。 （中２） 

・次回もボランティアとして参加し、もっと大切なこ 
とを学び、「多治見で生きた！」と、いうことを忘 
れないで生きていきたいです。（中１） 

土曜学習「わがまち 多治見大好き講座」 

アンケートのまとめ 

第1期  第１０期  多治見ふるさとしごと塾   
 1/１８     ～将来マナビジョンⅡ～ 
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追加 特に心に残ったところの抜粋 
・中部電力の電気を作る所がおもしろかったよ。

（小１） 
・電気工事の仕事を体験させていただき、感電しな 
ように、安全に作業する大切さ、電気の仕組み、 
設置の仕方を学べました。自宅でも「コンセント 
組み立てた！このライトは白熱?LED?」と、違い 
を確認していました。（小５保護者） 

・建築屋さんで、厚紙をカッターで切り抜いて作る 
建物はとても面白かったです。難しかったけど楽 
しかったのでまたやりたいです。   （小５） 

 ・抹茶を飲む体験でおいしいお菓子と抹茶を飲むこ 
とができてリラ 
ックスすること 
ができたのでま 
たやってほしい 
です （小６） 

 ・木のキーホルダ 
ー作りが楽しか 
った。（小２） 

 ・新聞をつくった時に「こんな感じになるんだ。」 
とわかりました。（小４） 

 ・広報誌の仕事がすごく楽しくて、やってみたいと 
感じました。（小６） 

・「たじみすと」を作るときに、斜めに写真を置い 
たらほめてもらえたので、来年もまたやりたいな 
と思いました。（小４） 

 ・プログラミングが難しくておもしろかった。ま 
た、行きたいです！（小４） 

 ・ヘアーサロンでは、緊張して怖かったけど、笑っ 
てて優しかったし、バスケも教えてくれている人 
が優しくてよかった。（小４） 

 ・ほうきを作る所とか鉄を加工する所など、自分の 
知らない職業があったので楽しかった。（小４） 

 ・一番楽しかったのは、ほうき作りでした。とても 
楽しく、多治見はとてもいい所だなと、感じまし 
た。（小３） 

 ・大垣共立銀行のお兄さんのゲームの説明、進行、 
お金（マネークレジット）の説明が子どもに分か 
りやすく、特にクレジットカードのお金の流れが 
わかった様子でした。「カードでどんどん買って 
いたら、（後で払っていることを知らなくて）こ 
わいね。」と言っていて、お金を知る機会にとて 
もよかったです。（小５の保護者） 

 ・タイルコースターのお仕事体験が、楽しかったで 
す。また、来年も行きたいです。（小３） 

 ・ロータリークラブの方に出来上がったコースター 
をとてもほめてもらってうれしかったそうです。 
地元の会社の方々と交流して、子どもたちが地元 
で就職などして多治見を盛り上げていけたらとて 
もよいことだと思いました。（小５保護者） 

 ・薬剤師のお仕事体験がとても楽しかったようで 
す。意外でした。いろんなことを体験して将来に 

生かせればと思いました。ありがとうございまし 
た。（小３保護者） 

 ・ダンボールのカバンを作るのは２回目だったけど 
楽しかったです。（小４） 

 ・消防のブースで心臓マッサージをやりました。簡 
単そうに見えましたが、やってみるととても力が 
必要で大変な仕事だと思いました。（小２） 

 ・私が一番楽しかったお仕事体験は、茶道体験とコ 
ーヒー屋さんです。理由は、抹茶を飲んだことが 
なく飲んだ時も苦くなくおいしかったからです。 
コーヒー屋さんでは、先生が優しく教えてくれて 
友達と楽しくコーヒーをいれて、親に「おいし 
い。」と言ってもらえたからです。（小３） 

 ・お茶体験で礼儀作法を教えてもらえてありがとう 
ございました。（小３） 

 ・カウンセラーのところでは、自分がしたいことに 
ついて分かってよかったです。（小５） 

 ・タイルづくりが一番楽しかったです。めちゃくち 
ゃ楽しかったので、また来年もやってください。 
（小３） 

 ・娘が「レジ打ち体験がしたい。」と言って体験し
た後、「お金を使ったから稼がないかん！」と言
って青色のかせぐコーナーを探し始めた時に自分
で考えてお金をどう使うかを決め、次に行動に移
すことができていて感心しました。 

 ・ミニカーを買うためにお仕事を探し計算していた 
のが一生懸命で楽しそうでした。（小４保護者） 

 ・いろいろな仕事を体験する中で、車の講座（整 
備）が楽しかったです。（小２） 
 

 去年あったのに今年はなくて残念！ 
 ・途中でなくなったゴルフ 
 ・パン屋さん 
 ・チョコレートの花づくり 
 ・水道工事の体験がしたい。 
 
 もっとやって！！ 
 ・もっと色々な景品や店を出 

してほしい。理由はもっと詳 
しくいろいろな事を知って大人になって多治見の
魅力をみんなに伝えたいからです。（小３） 

 ・一緒に見て回って感じたことは、様々なお仕事を 
体験を通して身近に感じて知って学ぶことの多さ 
が本当に素晴らしいです。次回は少し有料になっ 
てもいいので続けて欲しいです。（小３） 

 ・土曜日で本業もあったり、休日の中、子どもたち 
のためにご尽力くださり、誠にありがとうござい 
ました。来年もぜひやっていただけるとうれしい 
です。（小４保護者） 

・市内の企業さん方のお名前もいくつか覚えたよう
でした。ぜひ続けていただきたいイベントです。
ありがとうございました。（小４保護者） 

 

 

 


